



広報

あしな

No.446

2012.1

新年号

光り輝く冬の利尻富士





謹んで新春のご挨拶を申し上げます

平成24年 元旦

町長 田島 順逸

副町長 保野 洋一

教育長 川端 一輝

地域包括支援センター所長	産業建設課長補佐	産業建設課長補佐	保健福祉課長補佐	砕石事業所長	教育委員会学芸課長	教育委員会教育次長	特別養護老人ホーム所長	ホテル利尻総支配人	仙法志支所長	会計管理者	産業建設課長	保健福祉課長	総務課長
平野ひとみ	熊谷幸男	八講博之	飯田敏一	平野実一	西谷榮治	松枝正敏	齊藤順悦	安藤敏朗	葛西圭吾	北島利行	佐々木日出雄	鎌田喜男	田尻隆志

利尻礼文消防事務組合

消防署副署長	消防署長	総務課長補佐	総務課長	消防長
船橋 淳二	堀 清一	中山 賢一	中村 和也	木村 時雄

利尻島国保中央病院

放射線技師長	看護部長	事務部長	内科医長	内科医長	院長
木村 保徳	富山 直子	小坂 実	北山 浩光	杉田 翼太	高遠 清太

出張医

市立稚内病院眼科	JR札幌病院産婦人科	寒河江 悟	杉村 政樹	安井 文智	大谷 真一
----------	------------	-------	-------	-------	-------



年頭に当たって

利尻町長 田島 順 逸



あらためて被災された多くの方々に心よりお見舞いを申し上げます。

そんな中、全国から多くの義援金、人的援助や物資供給などがあり、日本人の絆を感じるとともに、被災地の方々の秩序ある行動や希望を持つてこの大災害に立ち向かおうとする姿勢には、頭が下がる思いです。

町民の皆様には、希望に輝く新年をお迎えのことと、心からお慶び申し上げます。

また、昨年中は、町政につきまして、温かいご支援とご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

私が町長に就任して十五回目の新年を迎えました。就任以来、無我夢中で駆け抜けた感じがございますが、皆様の温かいご支援をいただいているからこそと、心より感謝申し上げます。

厳しい状況となっておりますが、第五次利尻町総合振興計画を基調とした、計画的な町づくりにより、今後とも全力で取り組んでまいります。

まず、離島振興法の期限が平成二十五年三月末までと目前に迫っており、年内の改正、延長が実現されなければなりません。離島振興法は離島に暮らす私達にとつて、航路など交通問題を始め直接的に関わる重要な国の政策が盛り込まれており、この法律の改正内容が、今後の町政に大きな意味を持つていくことから、様々な機関と連携して対応を図ってまいります。

次に基幹産業の漁業についてですが、継続している事業の「杵形港の整備」、「仙法志、新湊漁港の整備」、「地域、広域水産物基盤整備事業」、「離島漁業再生交付金事業に対する支援」などの一層の推進は勿論ですが、後継者対策として移住対策を含む新たな支援制度の創設やT・P・P問題とも大きく関係する昆布輸入割当制度の堅持など、北海道や漁協などの関係機関と協力連携を図りながら対応を進めてまいります。

観光では、近年の観光客の入りこみ数の減少を打開するため、宗谷広域圏での連携による誘客事業を国内はもとよりアジア各地に展開してまいります。また、大型クルーズ船の受け入れ態勢について一層の整備、充実を図るとともに、観光協会を中心とする関係機関との連携を拡充してまいります。更には、現在利尻三町を中心に行われている映画「北の

カナリアたち」の撮影への支援、協力を図り、観光産業及び地域経済の起爆剤となるよう、利尻町口ヶ支援協議会と連携を図りながら取り組んでまいります。

保健、福祉面ではまず、医師を始めとする医療従事者の確保及び国保中央病院の経営改善等が緊急かつ重要な課題として引き続き取り組むほかインフルエンザワクチンや子宮頸がんワクチンなどの予防接種事業を一層推進してまいります。また、妊産婦安心出産支援や子育て支援、不妊治療の費用助成の検討など、少子化対策についても一層努めるとともに、国民健康保険、介護保険、後期高齢者医療保険など各保険制度の有効な利活用についても推進してまいります。

次に、災害に強い安全安心なまちづくりのため、道路、海岸、河川、急傾斜地など、これまで整備してきた箇所も含めて防災面から見直し、緊急性の高い箇所については速やかに整備を進めてまいります。また地域情報通信網（IP告知端末）知らせますけん（など）を活用し防災情報の迅速な伝達や自主防災組織の充実、防災設備の整備、物資備蓄などを進め、東日本大震災からの教訓を活かし、防災面からの町づくりも進めてまいります。

町民生活については、下水道ミックス処理施設整備や杵形・仙法志両地区の簡易水道の統合を引き続き進めてまいりますとともに、住宅リフォーム促進事業を始めとする、生活環境の改善を支援する施策を進めて

まいります。また、航空路線の維持（利尻〜丘珠間の通年運航及び利尻〜千歳間の季節運航の存続）、プロパンガスや燃油等の運送コストの軽減を図るための航路運賃の軽減対策など、関係機関との連携や働き掛けなどを強力に進めてまいります。更に、町内小中学校の耐震二次診断の実施や町内での雇用対策に重点を置いた施策の検討を図るとともに、商工会等との連携により、生活に密着する商工業の、地域に合った振興策を検討してまいります。

本年も依然として厳しい経済情勢や東日本大震災からの復興に係る国の予算配分の変化などで、本町においても厳しい財政運営が続くことが予想されますが、町議会をはじめ関係機関のご意見やご理解を得ながら、総意と工夫を持ってこの難局に立ち向かい、町民皆様とともに住んでいくてよかつたと思えるふる里づくり、魅力的な町づくりに職員共々全力で取り組んでまいります。

町民の皆様におかれましては、町政の一層の推進にご理解とご協力を賜りますとともに、新しい年が皆様にとって輝かしい一年になることをご祈念申し上げます。年頭のご挨拶とさせていただきます。

T・P・P 環太平洋戦略的経済連携協定 (Trans-Pacific Partnership) の略。
貿易自由化を目指す枠組みで、関税をほぼ例外なく撤廃する取り決め。参加の是非が日本国内で議論されている。環太平洋パートナーシップ協定などとも呼ばれる。

新年 謹賀

年頭にあたつて

利尻町議会議長 藤井 信幸



私たちも災害に対する認識を新たに、普段からの防災意識の高揚に努める必要性を痛感しております。

町民の皆様には、希望に満ちた輝かしい平成二十四年の新春を、ご家族皆様ご壮健でお迎えのこととお慶び申し上げます。

年頭にあたりまして、まず最初に、日頃より、町議会の活動に対し、深いご理解とご支援ご協力をいただいておりますことに對しまして、厚くお礼申し上げます。

一昨年は暗いニュースが続き、新しい年に期待を寄せながら迎えた平成二十三年でしたが、三月十一日の東北地方をおそった東日本大震災によって、その期待も無惨に押しつぶされてしまいました。

未曾有の大災害となつてしまつた惨状を、テレビや新聞の報道で目の当たりにするとき震災の恐ろしさを今更ながら感ずるとともに、離島に住む

東日本大震災では多くの尊い人命が失われ、さらには、震災に伴つて原子力発電所事故が発生し、放射能汚染による被害や風評被害に苦しんでいる人たちがおり、計画的避難区域に指定された地域の人は緊急避難を余儀なくされ、今なおふるさとを離れて暮らしている状況にあります。さらに、追い打ちをかけるように九月には西日本をおそつた台風十二号による豪雨災害が発生し、大きな被害が出ました。

改めて、亡くなられた方々に哀悼の誠を捧げますとともに、被害者の皆様に衷心よりお見舞いを申し上げます。

また、国内政局では七月に震災関連補正予算が成立し、八月二十六日には震災関連の特別法案などの成立と同時に菅首相が退陣を表明し、三十日の内閣総理大臣指名選挙において野田氏が第九十五代首相に選出され、九月二日野田内閣が誕生しております。

一方、国内経済は、ギリシャ金融危機による急激な円高により、輸出関連企業の海外移転が加速され、日本の産業にとって重大な影響が懸念されております。さらに、国際政治ではリビア争乱などによる長期独裁

政権が崩壊するなど、他国の政局にも大きな影響を与える出来事が頻発し、我が国においても隣国の中国や韓国との領土権の軋轢など、外交問題でも緊迫した局面を迎えており、海を隔てて国境に面している私たちの町でも対岸の火事と安心してられないような状況になってきております。そのような状況のなか年の瀬も迫つた十二月十九日北朝鮮の最高指導者金正日総書記の死亡という衝撃的なニュースが世界中を駆けめぐり、アジアの政情不安が急激に高まっており、国民の安全確保のためにも国に對してしっかりとした対応を要望していきたいと考えております。

こうした国内情勢の中にあつて、本町では幸いにも大きな事件・事故もなく、また、町政では財政的に非常に厳しい状況が続いておりますが、国の地域活性化交付金が継続されたことにより、施設の改修や設備の更新が図られ、さらには関係者の努力により、離島漁業再生交付金の継続が決まつたことなどから、地域の活性化が図られたことは喜ばしいことでもあります。

しかしながら、基幹産業である漁業においては、天候の異変からか高海水温の状態が続いたことにより、近年にない不振が続き、利尻漁協香形支所、仙法志支所ともに各魚種とも例年を大きく下回り、漁家にとつて大変きびしい年となつてしまいました。

図つていかなければならないと痛感しているところであります。また、観光においても震災の影響から入込数が落ち込み、観光関連業者も大きな打撃を受けており、管内の観光関連団体との連携を図りながら、支援を図つていかなければと考えております。

こういった厳しい状況下にあるにもかかわらず、十一月には野田総理大臣が「TPP交渉参加に向けて関係国との協議を開始する」と表明しました。TPP問題は日本の国のあり方そのものが問われる大問題であり、農業のみならず、本町の基幹産業である水産業の崩壊につながる深刻な問題であり、断固として認めるわけにはいきません。十二月の定例議会でも意見書の採択をしておりますが、議会としても強力に反対運動を展開していく決意であります。

国では、平成二十四年度から、いよいよ震災復興のための財源確保のため、様々な施策が進められることになり、増税や各自自治体への財政支援の削減などが予想され、本町としても交付税の削減や漁業再生支援交付金の縮減などが想定されることから、今後の動向を十分に注視しながら、より一層の財政改革の推進に努める必要があります。

しかしながら、こういった厳しい条件が重なるなか、明るい話題として利尻島国保中央病院に、待望であつた後任の院長が決まり、高遠清太先生が十月から着任されました。着任後すぐに患者さんからの信頼も得て、意欲的に診療されていると聞いており、今後の病院経営の改善と、

島民の安全・安心な医療の確保に期待するとともに、私ども議会といたしましても、働きやすい環境づくりのため全面的に協力していきたいと思ひます。

今後においても、幾多の緊急課題が山積しておりますが、町民の皆さんが安心して暮らせる町づくりのため、私ども議員が一丸となつて努力をして参りますので町民皆様のご支援、ご協力をよろしくお願い致します。

結びに、平成二十四年が皆様にとりまして、最良の年でありますよう祈念致しまして、年頭のご挨拶と致します。

「作り育てる漁業」の振興を強力に

- 副議長 江戸 克廣 (以下議席順)
- 議員 谷 智晴
- 議員 菊 池 順 一
- 議員 吉 田 浩 二
- 議員 遠 藤 忠 忠
- 議員 松 村 栄 悦
- 議員 惣 万 優
- 事務局長 上遠野 浩 志



年頭にあたって

北海道宗谷総合振興局長

吉田 浩史



新年明けましておめでとうございます。

雄大な自然や豊富な資源に恵まれたこの宗谷で、私にとって初めての新年を皆様とともに迎えることができ、大変嬉しく思っています。

今年も地域の様々な課題に積極的に取り組んで参りたいと考えています。

さて、昨年三月十一日に発生した東日本大震災と福島第一原子力発電所の事故は、東北地方を中心に甚大な被害をもたらしました。この未曾有の大災害は、国民生活はもとより日本の産業・経済にも深刻な影響を及ぼしています。現在、被災地域における経済・生活の再建と日本の再生のため、復旧、復興への取組みが国を挙げて進められているところで

す。
宗谷総合振興局においても、被災地域への職員派遣や、地域の皆様から寄せられた心温

かい支援物資の取りまとめ等を行ったほか、被災された方々に対する相談窓口の設置や、放射線モニタリング調査などの取組は、今も継続しているところです。

また、地域の防災力向上に向けて、各種の訓練を実施したほか、国や市町村、関係機関と合同で、「防災講座」や「津波対策に係る情報交換会」を実施して参りました。引き続き、市町村の広域的な連携を図りながら、災害に強い安全で安心な地域を目指し、防災体制の強化や生活基盤づくりを推進していく考えです。

さて、地域経済を活性化させていくために、この宗谷においては、何といたっても基幹産業である「水産業」「農業」「観光」の振興・発展が重要と考えています。

このため、水産業では、新規漁業就業者の確保や地域住民と漁業者の交流を通じて活力ある漁村の維持を図るとともに、農業においては、恵まれた草地資源を活用した放牧型酪農の推進を図って参ります。また、観光客の誘致やリピーターの増加のため、豊かな自然と食の恵みを生かしたまごころもった観光地づくりを目指して参りたいと考えています。

また、日ロフェリーの利用促進のため、昨年企画開発したサハリン観光ルートのPRを図るほか、私も昨年サハリンを訪問させてい

ただきましたが、様々な機会を通じて、サハリン州との友好・経済交流を一層促進して参りたいと考えています。さらには、地域の課題となつているエゾシカの効率的な捕獲や有効活用体制の充実、新エネルギーの地産地消推進に向けた環境整備の促進や間伐材等の地材地消を目指した事業についても引き続き推進して参るとともに、安全で安心して暮らせる地域づくりのため、地域の保健、医療と社会福祉の充実を図るとともに、道路、河川や治山などの社会資本の整備も図って参りたいと考えています。

私をはじめ職員一同、地域の皆様と連携・協力し、魅力あふれる宗谷の地域づくりを推進して参りますので今後ともご理解とご協力をお願いいたします。

新しい年が皆様にとってよき年になることを祈念し、年頭の挨拶とさせていただきます。



映画『北のカナリアたち』いよいよ始動!

来秋以降公開予定、利尻島礼文島を舞台とする映画「北のカナリアたち」の利尻島ロケがいよいよ始まりました。

12月14日、フェリーにて主演の吉永小百合さん、阪本順二監督、木村大作カメラマンをはじめ、総勢60名ほどのスタッフが利尻島入りし、歓迎のセレモニーが行われました。

17日には利尻山神社にて映画撮影安全祈願祭が行われ、12月18日から27日まで島内各所で行われ、厳しい利尻の冬にも関わらず、見事に撮影を終えられました。



1月6日から19日までの礼文島でのロケで冬の撮影は終了となり、今後は、6月から7月にかけての夏の撮影で利尻礼文の撮影は終了となります。

また、このロケを迎えるにあたり利尻町では「ロケ支援協議会」を立ち上げ、ロケに係る様々な面を支援しました。

来秋以降、全国300以上のスクリーンで、この北の島がどう映し出されるか楽しみにしたいと思います。



ホテル利尻からお知らせ

ふれあい温泉の利用料が半額!



ご予約・お問合せは
【ホテル利尻】☎0163-84-2001



日頃町民の皆様には「ホテル利尻」及び「ふれあい保養センター（利尻ふれあい温泉）」をご利用いただき誠にありがとうございます。

さて、ホテル利尻では日頃からのご利用に対するお礼と天然温泉「利尻ふれあい温泉」を利用して健康増進とふれあい交流を図っていただきたく、ふれあい温泉の半額開放をすることにいたしました。この機会に町民皆さんが多数ご利用くださるようお知らせします。

なお、本年は宿泊・宴会関係について、3月31日（予定）まで休業とさせていただきます。ご迷惑をおかけいたしますが、ご理解をお願いいたします。

【温泉の半額開放について】

- ①半額期間
平成24年1月1日・2日
※1月3日からは通常料金となります
- ②入浴時間
31日～5日
…午後1時～午後6時
6日以降…通常どおり
午後1時～午後9時

【宿泊・宴会関係の休業について】

休業期間
平成23年12月1日～3月31日
(予定)

利尻ふれあい温泉を利用される、新湊・栄浜、仙法志方面のみなさんへ
お帰り用の無料バスを運行しております。

4月30日まで 週2回運行〔祝日を除く、毎週水・金曜日〕

※1月4日は連休します。

※新湊・栄浜方面 午後2時30分、仙法志方面 午後3時00分にお送りします。

お帰りのみの運行ですので、お間違えないようご利用ください。



～めざせ 安全で安心な町を～

利尻町交通安全大会 開催される



井田杢形駐在所長の交通安全講話



杢中中悠君の交通安全の誓い

利尻町交通安全大会が去る、11月21日(月)開催されました。

当日は、稚内警察署の佐藤敬一交通課長や杢形駐在所の井田所長の講話、交通安全DVDの上映を行い、交通安全についてあらためて考える機会となりました。

また、町内小中学校の児童・生徒を代表して杢形中学校の小中悠君から「交通安全の誓」が発表され、出席者を代表して利尻町砕石事業所の高田慎也さんが「交通安全宣言」を朗読して、交通安全を推進していくことを宣言して大会を締めくくりました

利尻町は、交通事故死ゼロ1,000日
(平成24年5月8日)を目指します。

住民基本台帳閲覧状況の公表

平成18年11月1日に住民基本台帳法が改正され、年1回以上の閲覧状況の公表が義務付けられています。住民基本台帳法第11条第3項及び第11条の2第12項、住民基本台帳の一部の写しの閲覧及び住民票の写し等の交付に関する省令第3条の規定に基づき下記のとおり公表します。

住民基本台帳閲覧者一覧

平成22年11月1日から平成23年10月31日までの期間について、閲覧は0件でした。

【お問合せ先】 利尻町役場 保健福祉課町民係 ☎0163-84-2345

“所得税・住民税”確定申告のお知らせ

平成23年分の所得税〔住民税〕確定申告の受付を、2月13日(月)から3月15日(木)までの期間において実施します。

各地区における日程等の詳細につきましては、別途回覧などにてお知らせをいたしますが、確定申告にあたっては、適正な申告ができるよう予め領収書や帳簿の整理などを行い、申告会場へお越しの際には、下記の確定申告に必要な書類などを持参のうえ、申告会場へご来場願います。

【必要な書類等】

- 税務署から直接ご自宅へ送付された確定申告書
- 健康保険証 (家族の名前、生年月日等を明確にするものであれば他のものでもよい)
- 印鑑 ● 生命保険、火災保険の控除証明書 ● 申告前に準備した精算書、領収書、帳簿等
- 社会保険 (任意継続) の領収書 ● 国民年金保険料の控除証明書
- 給与・公的年金等の源泉徴収票

【お問合せ先】 総務課税務係 ☎0163-84-2345

後期高齢者医療制度のお知らせ

～ 高齢者温泉保養施設無料優待事業及び高額介護合算療養費について ～

■ 高齢者温泉保養施設無料優待事業について

このたび利尻町では、長年社会に貢献されてきた高齢者の方等（後期高齢者医療被保険者）を対象に、**利尻ふれあい温泉入浴の無料優待**を実施しております。皆様の健康保持及び交流の場として活用ください。

1. 期 間 平成23年12月15日(木)～平成24年2月15日(水)
2. 場 所 利尻ふれあい温泉（利尻町ふれあい保養センター）
3. 対 象 者 後期高齢者医療保険の被保険者の方（利尻町に住所を有する方に限る）
 - ・75歳以上の方で、「後期高齢者医療被保険者証」の交付を受けている方。
 - ・65歳以上75歳未満の方で、一定等級以上の心身障害を持ち、「後期高齢者医療被保険者証」の交付を受けている方。
4. 利用方法 利尻ふれあい温泉の受付で、「後期高齢者医療被保険者証」を提示してください。（保険者証の提示が無い場合は、通常利用料金が必要です）

☆☆ご利用の際には、「後期高齢者医療被保険者証」を忘れずに提示してください☆☆

■ 高額介護合算療養費について

医療と介護の両方を利用している世帯の自己負担を軽減する制度です。

同じ世帯の被保険者が、「**病院にかかったとき**」と「**介護サービスを利用したとき**」の**1年分の自己負担額の合計が表の基準額（限度額）を超えた場合は**、超えた額が「**高額介護合算療養費**」として支給されます。なお、手続きには市町村窓口への申請が必要となります。

- 後期高齢者医療制度または介護保険の自己負担額のいずれかが0円の場合は対象となりません。
- 支給額が500円未満の場合は支給されません。

◆ 自己負担限度額表

【1年分の自己負担額の計算期間：8月1日～翌年7月31日】

負担割合	区 分	自己負担額の合計の基準額	
3 割	現 役 並 み 所 得 者	6 7 万 円	
1 割	—	5 6 万 円	
	住 民 税 非 課 税 世 帯	区分Ⅱ（※1）	3 1 万 円
		区分Ⅰ（※2）	1 9 万 円

※1 世帯全員が住民税非課税である方

※2 世帯全員が住民税非課税であり、世帯全員の所得が0円（公的年金収入のみの場合、その受給額が80万円以下）、または老齢福祉年金を受給している方

申請される方は、利尻町役場保健福祉課保健係までお申し出ください。

お問
い
合
せ
先

北海道後期高齢者医療広域連合
〒060-0062 札幌市中央区南2条西14丁目 国保会館6階
電話 011-290-5601

利尻町役場保健福祉課保健係
電話 0163-84-2345

平成23年度 札幌医科大学保健医療学部公開講座 『メタボリックシンドロームの予防』

平成23年11月22日交流促進施設どんとにて『メタボリックシンドロームの予防』と題して、講演会を開催しました。

当日は、札幌医科大学から准教授和泉比佐子氏を講師としてお迎えし、コレステロールの異常や肥満により動脈硬化が引き起こされることが説明されました。参加者から『一度動脈硬化になると食事などで改善することはできないのか』と質問があり、食事や運動により改善することは可能であること、また、その方法として食事やお酒の摂り方、禁煙、運動、体重管理、ストレス対策についてアドバイスがありました。

利尻町において、介護保険を申請する方の原因疾患では、脳血管疾患が1位となっております。健康なうち、働き盛りのうちから動脈硬化や肥満を予防する必要があります。今後も、皆さんが健康に生活するための講演会を企画しますので、ぜひご自分の健康管理にお役立ていただけたらと思います。



運動教室を開催しました

『春に花咲く運動教室』『男だけのカラダ道場』

平成23年12月5日、交流促進施設どんとにて運動教室を実施しました。当日は、札幌にある健康保養ネットワークから健康運動指導士、フィットネスアドバイザーをお招きし、『冬に向けての健康な体づくり』と題して、やせやすい体を作るために交感神経を高めること、血圧管理、カロリー管理、基礎代謝量の上げ方について説明を受けました。その後、春に花咲く運動教室では、簡単有酸素運動としてストレッチや音楽に合わせての体操を、男だけのカラダ道場では体幹、腕、胸、足などの筋力トレーニングを紹介し、最後に筋トレサーキットとしてすべての筋力トレーニングを連続で行いました。

今回は、健康診断受診後の運動教室として、生活習慣改善のために知らせますケンやポスター、個別通知でご案内していました。参加者の皆さんは、運動に興味がある方ばかりで、すでに自分なりの運動習慣をお持ちの方が多くおられました。しかし、運動後は、『ついていくのが大変だった』と話していた方もおられましたが、表情はとてもさわやかでした。今回をきっかけに、運動習慣が定着できるといいですね。

次回は、2月5日(月)を予定しています。新規の参加者も大歓迎です。お気軽にお申し込みください。



全国学校体育研究優良校表彰

北海道利尻高等学校（橋本達也校長）は、財団法人日本学校体育研究連合会より、平成二十三年度全国体育研究優良校（文部科学省後援）として表彰されました。本年度北海道では唯一の選出で、利尻高等学校が昭和六十三年度から取り組んでいる『ふるさと教育』の活動を通じた体力増進の取組が高く評価されたものです。



ふるさと教育

「利尻山の全校登山」「全島一周強歩遠足」「礼文島トレッキング」(昭和63年度～平成10年度までは全島一周洋上研修)を3年一順で展開し、ふるさと利尻島の良さを知る教育活動として実施されている。3つの行事すべてを成し遂げた生徒には「三冠王」の称号が与えられる。



礼文島トレッキング



全島一周強歩遠足



利尻山全校登山

博物館発利尻情報

●石見焼き水甕

光沢のある茶色と黒いかけ流し模様のある大きな水甕。博物館では五点展示している。町を歩くと畑や家の軒などに見られる。水をためる甕。水道が使われるまで、汲みあげた井戸水をためておく甕とし

て、どこの家でも台所に置かれていた。

水甕の底には「石見焼き」製」と刻印がみえるものがある。岩見焼きとは島根県西部の石見地方、現在の太田市、江津市、浜田市などで盛んに

生産され、大きな水甕は島根県石見地方で「半斗」と呼ばれていた。北前船で江戸時代から北海道にも運ばれてたという。

利尻島にも運ばれ生活には欠かせない水を保管する甕として使われていた岩見焼き水甕。水道が普及してからその大きな役割は消えてしまったが、新たに博物館に移ってかつての生活を物語っている。



わがやのアイドル

島山 あこちゃん(4さい)



仙法志字本町 父:裕一 母:綾香

おかあさんからひとこと
みんなと仲良く、お友達を大切にね。
いつも笑顔をありがとう。

澤谷 ^{そう た} 颯汰くん(4さい)



杵形字富士見町 父:伸一 母:美佳子

おかあさんからひとこと
いつもニコニコ笑顔のそうたん。その笑顔にパパとママは毎日いやされます。弟とのケンカは程々に…ず〜とカワイイそうたんでいてね!そうたん大好き!!

藤野 ^{ゆう か} 由颯ちゃん(4さい)



仙法志字本町 父:真詞 母:雅代

おかあさんからひとこと
わが家のアイドル由颯。お姉ちゃん達の後ろをくっついて遊ぶ姿は本当にかわいく皆も思わず笑顔になります。これからも皆で仲良くしていこうね。

中川 ^{なごみ} 和ちゃん(4さい)



杵形字日出町 父:篤志 母:香寿美

おかあさんからひとこと
表情豊かで、お話し上手ななご。ふとした時のおもしろい一言や、優しい言葉にいつも和まされます。これからも“なごらしさ”を大切に笑顔のステキな子でいてください。

利尻島国保中央病院 時間外診療のお知らせ

利尻島国保中央病院の時間外診療は、午後9時までとなっております。
午後9時以降は救急車のみ対応しておりますので、皆さまのご理解、ご協力をお願いします。
なお、時間外診療をされる場合は必ず事前に病院に連絡し、受診相談されますようお願いいたします。

利尻島国保中央病院 ☎84-2626

今村克彦「共育後援会～夢の見つけ方おしえたる～」開催



テレビなどでおなじみの今村克彦氏による「共育講演会」が、11月29日交流促進施設どんとで開催されました。

演題は『夢の見つけ方おしえたる』で、今村氏は軽妙な語り口で会場を魅了し、参加者の心に残る講演会が実施されました。



利尻町民 歳末チャリティー祭

町民歳末チャリティー祭が12月10日、交流促進施設どんとで開催されました。今年も「チャリティーバザー」や「ゲームコーナー」、1等液晶テレビや2等灯油100ℓをはじめ豪華景品が当たる「福の神大抽選会」など様々な催し物、そして「のど自慢・芸自慢」ではチャリティー募金となる花束が持ちきれないほど贈られ、大盛況のうちに終了しました。また利尻町のマスコット「りしりん」のお披露目もあり、子どもたちに大人気でした。ご来場の皆さん、今年もたくさんのご厚志ありがとうございました。



今年も会場は来場者でいっぱいでした



福の神「大抽選会」

受賞者にはりしりんから豪華な景品が手渡されました!



今年も華麗な舞を披露してくれました!



YKB48とこどもたち



妙技! どじょうすくい

【1月】中小企業大学校旭川校の研修のご案内

No45 やる気を育てる部下育成術（1月開催）	
対象者	自発的に動く部下を育てるリーダーを目指す方
日程	2012年1月11日（水）～13日（金）（3日間）
受講料	33,600円（税込）
No46 営業力強化シリーズⅢ（成約率を上げる交渉力）	
対象者	組織全体で共有するための顧客の潜在ニーズを掴んだ提案と商談の進め方を身につけたい方
日程	2012年1月16日（月）～18日（水）（3日間）
受講料	33,600円（税込）
No47 企業を守る！契約書作成講座	
対象者	契約に対する知識を基礎から身につけ、自社に合った契約書を作成したい管理者・管理者候補
日程	2012年1月23日（月）～24日（火）（2日間）
受講料	25,200円（税込）
No48 明日から実行！製造現場のコストダウン	
対象者	自身の業務を行いながら、継続したコストダウンをチームで実施したい方
日程	2012年1月25日（水）～26日（木）（2日間）
受講料	25,200円（税込）
No61 社内連携を強化する！ 「報連相」実践講座【新規講座】	
対象者	組織内の「報連相」を活発にし、業務効率を飛躍的に高めたいリーダー・リーダー候補
日程	2012年1月30日（月）～31日（火）（2日間）
受講料	25,200円（税込）

【お問い合わせ】

中小企業大学校旭川校
 受託事業者 株式会社 東京リーガルマインド
 〒078-8555 旭川市緑が丘東3条2丁目2番1号
 TEL：0166-65-1200 FAX：0166-65-2190
 URL：http://www.smrj.go.jp/inst/asahikawa/

おしらせ

旭川財務事務所では講師を派遣しています！

旭川財務事務所では、地域の皆さんに当局の仕事や財務省・金融庁の仕事についてご理解頂くため、地域での勉強会や職場での研修会などに職員を派遣しています。

《お話しできる内容あれこれ》

- 我が国財政の現状と課題
（本年度予算のポイント、我が国と諸外国の比較など）
 - 金融犯罪被害にあわないために
（ヤミ金融、振り込み詐欺、未公開株等によるトラブルなど）
 - 金融取引の基礎知識
（高校生・大学生などこれから社会に出る方へ「初めての金融ガイド」）
 - 中小企業の資金調達に役立つ金融検査
（金融マニュアルのご案内）
 - 北海道の国有財産
（国有財産制度、利用や活用術など）
 - 最近の経済情勢
（北海道の経済情勢など）
- ・講演料、交通費等は不要です。なお会場、機材などは主催者側でご準備をお願いします。
- ・講師派遣は原則10名以上の参加の集まりとさせていただきますが、ご相談に応じます。
- ・お申込みは、資料等の準備の都合もあり、開催希望日の1か月前までをお願いします。
- ・講師派遣は、平日9時から17時の間としておりますが、ご相談に応じます。
- ・業務の都合により、要望に添えない場合がございます。

【お申し込み・お問い合わせ】

旭川財務事務所 総務課
 ☎0166-31-4151 FAX 0166-31-4151
 WEB http://lfb.mof.go.jp/mailform/hokkaido.php

森林の所有者届出制度が4月からスタートします！

昨年4月の森林法改正により、今年4月以降、森林の土地の所有者となった方は市町村長への事後届出が義務付けられました。

- 届出対象者 個人・法人を問わず、売買や相続等により森林の土地を新たに取得した方は、面積に関わらず届出をしなければなりません。ただし、国土利用計画法に基づく土地売買契約の届出を提出している方は対象外です。
- 届出期間 土地の所有者となった日から90日以内に、取得した土地のある市町村の長に届出をしてください。
- 届出事項 届出書には、届出者と前所有者の住所氏名、所有者となった年月日、所有権移転の原因、土地の所在場所・面積とともに、土地の用途等を記載します。添付書類として、登記事項証明書（写しも可）又は土地売買契約書など権利を取得したことが分かる書類の写し、土地の位置を示す図面が必要です。

※詳しくは産業建設課建築農林係（☎84-2345番）又は、北海道宗谷総合振興局の林務担当（☎0162-33-2934番）までお問い合わせ下さい。

なお、上記の内容は平成23年12月段階の検討内容です。

利尻の語り (234)

鯨刺し網漁師から
ボイラーマン

語り 津田 昭さん

仙法志一の鯨大漁

仙法志元村の漁師の家にバツチで生まれ昭和二四年三月に仙法志中学校を卒業してから家を継ぐことになったけど、兄の二人は役所勤めしていたこともあって、自分もそういう仕事に就きたいと思っていた。だから春の鯨漁の刺し網、夏の利尻昆布漁をして、九月から翌年の二月までは札幌にいる姉のところに呼ばれていたんだ。

自分がやりたかったのは手練りの無線士だった。東京に中野無線学校があったから、そこに行きたかったけど、親父は許さなかった。自分のしたいことができずにいる漁師。昭和二八か二九年だったろうか、海が時化て刺し網を刺したら網が流されてしま

戻ることができなくなった。兄貴が心配して留萌の水産訓練所の指導員のような仕事があることを紹介してくれたけど、若かった自分は稚内郵便

局のボイラーの仕事を選んだ。そこから札幌に出て病院関係の建物で暖房用に蒸気を生産させるボイラーの仕事をするようになった。

うから、ほとんどの漁師は刺し網を刺さなかったけど、自分は刺し網が流されたらもう鯨漁をしなくてもいいと思って、刺し網を時化の海に刺したんだ。すると次の日が風ぎたんで、刺し網にかかった鯨はものすごかった。ほとんどの漁師が刺し網刺していなかったから、鯨が獲れたのは自分だけだった。仙法志一の漁師といわれたんだ。喜ぶべきか、悲しむべきかで悩んでしまった。

札幌でボイラーの仕事に

昭和三一年で鯨が獲れなくなったんで秋に稚内で水産加工工業していた叔父のところに呼ばれてスケソウダラの加工技術を習ったんだ。すっかり覚えて島に戻ろうと思っていたけど、利尻でスケソウダラが獲れなくなってしまう。島に

戻ることができなくなっても刺し網の鯨大漁でできなかったことスケソウダラの加工技術を覚えて島に戻ろうと思ったら、スケソウダラが獲れなくなってしまうこと。自分が漁師を止める覚悟でいたら海が大きくなり、自分が水産に関わろうと思ったら海が小さくなったこと。海との縁の不思議さは今でも心に留まっている。

仙法志元村から東京の中野無線学校を夢見ていたこと。稚内から島での水産加工を考えたこと。そのどれもが実現せずにまったく別な仕事に就くことになった。ここ数年、短い日数だけ島に帰るようになった。若かった頃は出たかった島、喜寿となった今、

島に帰る。島って海にそびえ立って島を出る人には応援し、帰ってくる人を快くむかえてくれる島なのかもしれない。

語り 津田 昭さん。昭和九年二月八日、仙法志元村に生まれる。父は津田又作で福井県坂井市三国町出身。札幌市在住。探訪 平成三三年二月六日



仙法志元村の春 昭和31年3月

ぴいぷる

おくやみもうしあげます

12月14日 種 富 町 小柳 京子さん (74歳)

運転免許証更新時講習会

●日時及び会場

- 1月13日(金)
利尻町交流促進施設どんと
 - 2月14日(火)
利尻富士町総合交流促進施設りぷら
 - 3月8日(木)
利尻町交流促進施設どんと
- ・優良講習は 午後5時30分より

※更新手続きをした方であれば受講できません。
稚内警察署沓形駐在所 ☎0163-84-2110

● よせられた善意 ●

【一般寄附】

◆利尻町建設協会 会長 惣万 徹 様より
一金 50,000円

◆沓形字富士見町
(株)吉安組 代表取締役 吉安隆也 様より
一金 100,000円

ご厚志に対し厚くお礼申し上げます

「消したはず 決めつけしないで もう一度」

消防だより

NO.372

新年あけましておめでとうございます

平成24年 利尻町消防団出初式

と き	平成24年1月7日(土)
分列行進	午後2時より仙法志市街
式 典	利尻町公民館大ホール



住宅用火災警報器

目指せ! 設置率100%

一般家庭防火査察の結果

住宅用火災警報器設置率 **92%** (前年同時期 **85%**)

消防署では、昨年11月に一般家庭の防火査察を実施しました。
防火査察をした560世帯中、515世帯が住宅用火災警報器を設置しておりました。

また、防火査察をした結果、注意指導件数が113件ありました。
今年も火災予防と住宅用火災警報器の早期設置にご協力をお願いいたします。

注意指導件数

1 ストープ関係	4件
2 煙突関係	19件
3 風呂場関係	2件
4 少量危険物関係	1件
5 LPガス関係	1件
6 電気関係	1件
7 室内外整理整頓関係	18件
8 火災警報器関係	63件
9 その他	4件

出動件数 火災2件 救急115件 (平成23年11月30日現在)



役場等の年末・年始について

下記のとおり、年末・年始は役場等が休日となりますので、町民皆様のご理解をお願いいたします。

区 分	年末年始の休業日	摘 要
役 場	平成23年12月31日 ↓ 平成24年1月5日	交流促進施設どんと・図書室 総合体育館夢交流館 公民館・公民館図書室 12月31日～1月5日 天望山スキー場 12月31日～1月2日
仙 法 志 支 所		
教 育 委 員 会		
砕 石 事 業 所		
利尻島国保中央病院	平成23年12月31日 ↓ 平成24年1月5日	外来診療は12月30日まで 救急外来は通常どおり
ホ テ ル 利 尻	【宿泊・宴会関係】 12月1日～3月末まで休業します	
	【浴場(温泉)関係】 12月31日～1月5日 営業(営業時間：午後1時～午後6時)	

●戸籍の受付・離島割引証の交付等については、次のとおり日直者が対応いたします。(住民票の交付、税金や水道料など各種料金の支払はできません。)

- 【役 場】 12月31日、1月4日～5日 午前8時30分～午後12時30分
※1月1日～3日は、日直を置かず閉庁します。
- 【仙法志支所】 1月5日 午前8時30分～午後12時30分
※12月31日～1月4日は、日直を置かず閉庁します。



頌 春

昨年中は町政に対し

深いご理解とご支援をいただきありがとうございます

2012年がみなさまにとりまして

希望に満ちた 幸せな一年になりますよう

心からお祈り申し上げます

利 尻 町

